

I.

Ein Berliner Kind.

Abend war's geworden. Die Dorfglocke läutete zum Ave Maria, womit der Landmann seine Tagesarbeit zu schließen pflegte. Von der weiten Heide her tönte das Geklingel heimkehrender Herden und das geschäftige Summen der unermüdblichen Bienen, die noch Honig einsammelten.

Die arbeitenden Landleute kehrten zum Dorfe zurück, aus dessen Hütten blaue Rauchwolken aufwirbelten, verkündend, daß allenthalben der Topf am Herde kochte.

Es war ein armes Dorf, in der sandigen Mark gelegen, die sich flach ausdehnte, so weit das Auge reichte. Doch ob auch keine Anhöhe, kein grüner Wald, kein Baum ihre Einförmigkeit unterbrach — die untergehende Sonne warf ihre goldenen Strahlen über die braune Heide und spiegelte sich in der breiten Flut der Havel, die sich langsam und träge zwischen den flachen Ufern hinwälzte. Da und dort senkte ein mageres